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黃先生：特區政府放寬
「0+3」對於市民是好消息，我和太太

都好久沒去日本了，但我們應該會觀望一段時間才去旅
行，因為估計起初機票會很貴，馬上外遊並不划算。

我相信放寬入境檢疫政策會對不同行業帶來起色，以我做保險業為
例，這幾年簡直是「吊住條命」，希望特區政府在放寬外地入境檢疫措

施的同時，也能夠推進和內地恢復正常通關，這對我的行業會帶來很大幫
助。

呂女士：我是內地來港人
士，已居港5年了，過去近

3年因為疫情都沒回過老
家，這次放寬入境檢疫的消
息令人很振奮，下午微信

群組都在刷屏，希望政府放
寬外地入境檢疫措施後，下
一步可以輪到內地。
我一直很關心香港的防

疫政策，最近看到很多原本
屬於香港的國際地位被新加
坡搶先，心裏很不是味兒。
「0+3」是好的方向，特區政府應
該在保持國際競爭力和抗疫之間
取得平衡。市民也要做好自己的防
疫責任，提高疫苗接種率，保護長
者和小孩。

徐女士：我上次去外地旅行是
2019年聖誕，之後就一直悶在

香港。本地娛樂活動也受到不少限制，有時候
和朋友約好聚餐，最終卻因為疫情反彈等原
因而未能成行，放寬政策後我想去台灣地

區、泰國和日本旅行。我認為疫情短
期內都不會結束，市民應該在做好

防疫的同時，逐步令生活復
常。

付先生：我從事裝修行
業，這幾年受疫情衝擊較
小，但身邊不少親友在疫
情期間都曾收入減少，希
望放寬入境檢疫政策可以
讓旅遊等行業復甦，帶動
本地經濟。我也很希望盡
快和內地恢復正常通關，
去深圳探望親人。

文：香港文匯報記者 唐文
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聖誕前後機票一萬元聖誕前後機票一萬元 部分航企網站瀏覽逼爆需輪候部分航企網站瀏覽逼爆需輪候

下月中飛東京下月中飛東京
廉航來回廉航來回60006000元元

日本政府日前宣布將於下月11日起恢復免簽證旅遊及個人自

由行，並取消每天入境人數限制；泰國亦宣布下月1日對外

「全面解封」，加上特區政府昨日宣布將於下周一實

施「0+3」入境香港免隔離強檢安排，不少港人已

摩拳擦掌準備外遊，即時掀起搶機票熱，部分航空公司的網站一度因瀏覽者逼爆而需輪

候。香港文匯報記者昨日到多間航空公司的網站查詢，下月中由香港往東京的來回機

票，即使廉航亦索價6,000元，聖誕節前後更要一萬元。旅遊網站Trip.com（香港）

表示，昨日凌晨零時至下午3時45分期間的航班瀏覽人次，較上周同期激增120

倍。 ◆香港文匯報記者 費小燁、岑健樂、唐文
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◆責任編輯：簡 旼

香港文匯報訊（記者 藍松山）一直要求特區政府放
寬入境檢疫安排、希望盡快恢復香港商業活動的工商界
人士對香港新的防控措施表示歡迎。他們期望特區政府進
一步提出清晰對內對外的恢復正常通關路線圖，盡快放寬
至今年內達至「0+0」，讓工商界部署未來的工作計劃和
策略，又希望特區政府「打鐵趁熱」，善用今次契機配合
一系列宣傳工作，向海外人士推廣「香港歡迎你」的信
息。
香港中華總商會會長袁武指出，隨着入境檢疫措施逐步
放寬，相信來港的旅客將陸續增加。特區政府應做好入境
配套安排，減省入境檢測手續和程序，同時必須繼續加緊
催谷「一長一幼」接種疫苗，避免對醫療系統造成負荷。
該會又期望特區政府能就「逆隔離」措施與內地達成共
識，便利港人在香港完成隔離進入內地。

香港總商會表示，隨着本地經濟陷入負增長，香港
作為航空樞紐和金融中心的全球排名下跌，可見各行
各業的競爭力正迅速下降，總商會樂見特區政府採
取更積極的行動，並期望能及早撤銷所有防疫措
施，讓香港與世界各地重新接軌。
總商會指出，鑒於本地感染個案數字已見回
落，疫情轉趨穩定，加上「疫苗通行證」行
之有效，希望特區政府同時放寬本地社交
距離限制，讓餐飲、零售、會議和服務
業回復正常運作。

香港工業總會主席查毅超表
示，這次調整無疑是提振疫
後經濟的重要一步，讓香

港更快邁向復甦，吸
引國際人才精

英和企業，鞏固香港做好國際創科中心、國際金融中心、亞洲
工業總部的地位，維持長遠競爭力，又期望特區政府盡快公布
路線圖，在條件許可下免除所有抵港檢疫監測措施。

倡向海外推「香港歡迎你」信息
立法會商界（第一）議員林健鋒指出，今次安排可大大減低入

境者來港或返港的不便，有助香港早日恢復國際聯繫及旅遊業復
甦。他預期訪港人數將顯著增加，特區政府在各項配套都要妥善
配合。他希望特區政府「打鐵趁熱」，善用今次契機配合一系列
宣傳工作，向海外人士推廣「香港歡迎你」的信息。
交銀國際控股有限公司董事長、立法會議員譚岳衡表示，採取

「0+3」利於香港與國際的聯通接軌，有利於重振本地受疫情影
響嚴重的經濟，對本港商貿發展和文體、學術交流都是好消息。
他呼籲特區政府未來科學有序地放寬入境檢疫安排和調整社交距
離措施，要有科學根據地及時調整防疫措施，確保防疫措施與疫
情現狀和社會需要相適配。
立法會紡織及製衣界議員陳祖恒表示，對紡織、製衣及時裝業

而言，不少企業和廠商因業務需要，須經常往來海外，而有行業
相關的國際展覽因本港過去的檢疫限制而移師至海外舉行，故放
寬檢疫絕對有助業界恢復與海外正常商貿和人文往來。他希望透
過實施「0+3」的科學數據和經驗，為日後放寬至「0+0」海外
通關作好準備和奠定基礎。
中國太平保險（香港）有限公司總經理、立法會議員陳沛良表

示，疫情近三年，與內地和國際的商務往來因嚴格的入境檢疫措
施而困難重重，工商業停滯不前；早前已有不少原定在香港舉行
的國際盛事移師其他地區進行或取消，令業內人士擔憂。他希望
特區政府繼續加強與業界溝通、聆聽意見，之後積極考慮更進取
的檢疫安排，進一步放寬入境措施，更期盼香港能夠早日全面
放開，恢復對內對外正常通關。

工商界歡迎盼「打鐵趁熱」
推復常通關路線圖

展覽業：內地公司缺席將減低吸引力
香港文匯報訊（記者 文森）特區政府雖在
下周起放寬入境者檢疫安排至「0+3」，以擴
大空間讓香港聯通世界及增加經濟動力，但香
港展覽會議業協會會長Stuart Bailey對香港文
匯報表示，由於入境人士仍受「黃碼」等限
制，加上香港與內地未恢復正常通關，故有關
安排對香港的商貿展覽業不會有顯著影響，呼
籲香港特區政府制定讓內地及海外旅客自由出
入境的詳細路線圖。

盼全面放寬至「0+0」
在特區政府公布放寬入境檢疫措施前，香
港展覽會議業協會常務副會長黎可怡接受電
台訪問時指出，業界期望入境檢疫全面放寬

至「0+0」，因為任何阻礙國際旅客來港的檢
疫安排都難以吸引旅客，主辦機構亦未必考慮
在香港舉行展覽。
她指出，新加坡今年已有多達六七百項活

動，但香港未曾舉辦一個屬於國際性的大型展
覽活動。她表示，香港今年原本會有一個水產
展覽會，但亦移師至新加坡舉行，主辦單位更
已宣布明年仍會在新加坡舉辦有關的展覽，
「因為香港給不到信心和確定性予主辦單
位。」
該會會長Stuart Bailey在特區政府宣布入境

檢疫安排放寬至「0+3」後回覆香港文匯報查
詢時表示，放寬至「0+3」的新措施仍不太可
能對商貿展覽帶來顯著影響。他解釋，商貿展

覽的優勢在於齊集買家及供應商，而最重要的
商貿夥伴是內地的公司。由於香港與內地仍未
恢復正常通關，若內地公司缺席展覽，將大大
減低商貿展覽的吸引力。

嘆「黃碼」令旅客不能進部分場所
此外，就算海外旅客入境檢疫安排放寬至

「0+3」，無須在指定酒店隔離檢疫，惟旅客
仍要受「黃碼」和多次核酸檢測的限制，其中
「黃碼」措施令旅客不能進入一些場所，且留
港期間若感染新冠病毒，更要在檢測呈陰性前
不能離港，故旅客仍面對不便和不確定性。他
呼籲特區政府制定恢復內地及海外旅客自由出
入境的詳細路線圖。

特區行政長官李家超將於下午主持「應對疫情指導及
協調組」記者會的消息傳出後，不少人都估計特區

政府會放寬入境香港的檢疫安排，即到各大航空公司查詢
機位及票價，加上港人大熱外遊地日本，已於日前宣布將
於下月11日進一步放寬入境政策，更令來回日本的機票
非常搶手。

國泰飛東京來回機票 最平8800元
香港文匯報記者昨晚瀏覽各航空公司網站的機票價錢，
其中國泰航空因為瀏覽人數太多，進入需輪候數分鐘。以
下月12日從香港出發到東京旅遊數天為例，來回機票最
便宜也要近8,800元（已包燃油費及離境稅等附加費用，
下同）；若於聖誕節期間到東京度假，機票更貴至約1.3
萬元。
記者再瀏覽日本全日空網站，不同日子香港與東京的來
回機票價錢波幅較國泰少，下月12日出發卻比國泰更
貴，需一萬元；聖誕檔期反而較平，只需逾9,000元。深
受港人歡迎的廉航香港快運，下月12日出發的來回機票
亦要6,000元、聖誕檔期更要一萬元，比全日空更貴；若
選擇11月中出發則較平，索價約4,000元。
港人外出旅遊心切，不但航空公司網站「塞車」，特區
政府申請護照的網站於昨晚10時亦顯示「系統操作繁
忙」，未能進入，文字僅顯示「目前的用户眾多，請稍後
再試」。

Trip.com航班瀏覽人次激增120倍
受消息刺激，Trip.com昨日凌晨零時至下午3時45分期
間，航班瀏覽人次較上周同期激增120倍。航班方面，該
網站指前3個出境目的地分別是東京、曼谷及大阪，訂單
增幅較上周同期分別增加650%、200%及30%。昨日，多
隻與旅遊相關股份亦逆市上升（尚有相關新聞刊B1）。

東瀛遊：或續推自由行套票
東瀛遊執行董事禤國全表示，日本「開關」加上日

圓貶值，對業界而言實屬喜訊，相信10月下旬至農曆

新年會是遊日高峰，公司會因應
當地政策陸續推出自由行套
票。目前，各大航空公司每星
期只有兩三班航機從香港出
發往東京與大阪，與疫情前
每天每間公司有三班機至五
班機相差甚遠，機票亦較疫
情前貴約一倍，但據知有航
空公司已計劃10月與11月
分別恢復往沖繩及北海道
的航線。
國泰航空指出，特區政

府放寬入境檢疫安排將提
高旅客出行意慾，有利旅遊
活動逐步恢復，以及加強往
返香港樞紐的航班網絡聯
繫。國泰計劃於10月加開逾
200對前往亞洲及長途航點的
客運航班。另因應日本放寬入
境旅遊限制，亦將於下月 1日
起恢復每天往返東京羽田機場的
航班，並於12月1日起提供每周
四班往返札幌的航班；往返東京成
田機場及大阪的航班將會在下月起
增至分別43對及50對。
立法會批發及零售界議員邵家輝表示，

新的入境檢疫安排對從海外來港的商界人士
以及展覽業界會有很大幫助，惟對旅遊及本地
餐飲零售業幫助卻有限，因為一般國際旅客在香
港停留時間不會太長。根據「0+3」安排，他們在
醫學監察期間不能外出用餐，亦不能進入指定處所，
會成為吸引旅客的障礙。同時，大批市民離港外遊，本地
消費也會有所下降，「他們返港後首3天也不太可能進行消
費，建議特區政府參照其他海外地區做法，在有條件進一步放寬
入境安排。」

◆◆不少港人已摩拳擦掌準備外遊不少港人已摩拳擦掌準備外遊，，即時掀起搶機票即時掀起搶機票
熱熱，，機場人流開始見旺機場人流開始見旺。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

各界回應
民建聯衞生事務發言人、立法會議員梁熙：
特區政府今次調整有助本港與國際逐步接軌，是向社會復常

踏出了重要的一步，回應了市民對與海外恢復正常通關的期
望，但未有提到海外人士入境後一旦確診的安排，建議特區政
府就此進一步交代。
工聯會：
有關措施相信有助平衡防疫及社會經濟運作需要，不僅能為日

後香港舉辦國際盛事開啟大門，也有助恢復與世界接軌，及刺激
本港經濟盡快復甦。期望特區政府能進一步積極與內地磋商，落
實「逆隔離」措施安排，及創造條件爭取恢復全面正常通關。
經民聯：
期望特區政府盡快公布復常路線圖，及加快穩控疫情，進一

步提高長者和幼童的疫苗接種率，確保順利恢復正常通關，以
保持香港的競爭優勢，招商引資，吸引人才來港發展，又期望
特區政府盡快爭取增加「健康驛站」及入境名額，恢復與內地
「點對點」免檢疫通關等。 ◆香港文匯報記者 藍松山

��(���


